



# BRILLANTES CAMINANTES

## GUANAJUATO

Apoyando el Futuro a Traves de la Educacion

Boletín

Marzo 2021

### Un informe presidencial de AJ Buckingham

A pesar de los desafíos y el aislamiento de nuestros estudiantes que aprenden a través de la instrucción en línea, sus notas indican que están prosperando académicamente. Sin embargo, muchas de las conferencias, actividades extracurriculares y logros que a menudo destacamos en el boletín han sido pospuestas o canceladas debido a la pandemia.



Aunque algunas pasantías profesionales se han retrasado para nuestros estudiantes actuales, los estudiantes que se gradúan continúan avanzando hacia el cumplimiento de sus requisitos finales.

Las solicitudes para las becas de este próximo año están llegando a nuestras bandejas de entrada.

En noticias administrativas, la reunión anual de BC se llevó a cabo a través de Zoom el 25 de enero de 2021. Muchos estaban en asistencia, incluyendo miembros que se unieron a nosotros desde California y Washington, además de los que vivimos en Guanajuato.

Los cargos de presidente, vicepresidente y tesorero eran elegibles para la elección: los oficiales actuales — AJ Buckingham, David Spencer y Jorge Castelazo— respectivamente, todos acordaron presentarse a la reelección, y los miembros votaron unánimemente a favor de ellos.

El informe financiero anual mostró un balance final saludable: se superaron los ingresos presupuestados y los gastos fueron inferiores a los presupuestados (debido a la pandemia). En general, el 94% de nuestros gastos de 2020 apoyaron a los estudiantes: el 80 por ciento se destinó a becas y el 14 por ciento a otros artículos relacionados con los estudiantes como computadoras, atención médica y apoyo académico extraescolar.

[Nuestro informe anual](#) se puede encontrar en [nuestro sitio web recientemente diseñado](#).

## Noticias de nuestros estudiantes actuales



Ariadna



Brenda



Daniel



Erika

**Ariadna Rodríguez** estudia cultura y arte en la UG. Una beca para un viaje canadiense está pendiente debido a la pandemia. Además de sus clases, Ariadna tiene un trabajo a tiempo parcial en el Museo de las Momias.

**Brenda Aguilar** estudia enfermería y obstetricia en la UG. Actualmente está realizando un año de Práctica Profesional en el Hospital General, hacer rotaciones médicas a través de las salas de cirugía y obstetricia, así como obtener biopsias.

**Daniel Correa** estudia para ser medico cirujano en la *Universidad Autonoma Metropolitana*. Ha terminado su pasantía y ha iniciado un año de Servicio Social en un hospital de Chiapas. Después de eso, comenzará su residencia en medicina interna.

**Erika Tovar** estudia ciencia política y administración pública en la UG/León. Ella ha sido voluntaria como encuestadora política, organizando estudiantes para que encuestan los barrios de la capital de Guanajuato, preguntándoles a los residentes cuáles son los temas políticos que les parece más importantes. Erika también participa en un simposio en línea de 8 semanas con estudiantes de la Universidad de Guanajuato y Southern Methodist University en Dallas, Texas, EUA. Destinado a promover un intercambio internacional e intercultural, los temas de discusión incluyen símbolos culturales, alimentos, creencias etnocéntricas, y las similitudes/diferencias entre sus culturas y orígenes. El módulo consiste en un trabajo individual y grupal, requerir comunicación tanto en inglés como en español.

**Jennifer Rodríguez** estudia ciencia política en la UG. El pasado 25 de noviembre, Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra la Mujer, Jenny moderó una discusión en Facebook sobre la violencia de género en entornos universitarios.

**Josué Quintero** estudia contabilidad pública en la UG. Recibió un certificado de excelencia por participar y asistir a reuniones de "la Comisión de Fiscal" en línea.

**Ofelia González** estudia administración en el *Instituto Universitario del Centro de México*. Aunque completó todo su trabajo de curso en diciembre, ahora toma una clase de "diplomado" de 4 meses, después de lo cual se graduará.



Jennifer



Josué



Ofelia

## Noticias de nuestros estudiantes graduados

### **Consuelo Aguayo Lona, nuestra recién graduada en ingeniería geológica, dice «gracias».**

«Brillantes Caminantes ha sido para mí un ángel en el camino. Llegaron a mi vida sin esperarlo, recuerdo aquel día en el que mi tutora de la prepa me avisó de la convocatoria de la beca, sin embargo, era el último día para recibir documentos. Así que reuní todo lo que se pedía en una sola tarde y fui corriendo a entregar al punto designado, porque se acababa el tiempo. Después de varios filtros, fue así como logré ser parte de Brillantes Caminantes.



Estoy infinitamente agradecida por todo el apoyo y no sólo económico, si no el acompañamiento brindado durante toda mi carrera, así como todas aquellas charlas, talleres y las pastorelas, que, aunque nos costaba al inicio, mejoró la confianza en nosotros mismos. El saber que alguien se preocupaba por tu crecimiento académico y personal siempre fue muy grato y reconfortante. Es de admirarse su entusiasmo por apoyar a los demás.

No me queda más que reconocer la gran labor que hacen, porque significan un gran cambio en la vida de muchos estudiantes y de toda su familia.

Ahora que me encuentro casi a nada de concluir, me veo en agosto del 2016, llena de sueños, iniciando con mis estudios y sin la menor idea de cómo sería todo esto posible. Cuatro años y medio después es momento de seguir el camino, ahora a la vida laboral y a enfrentarse a nuevos retos.

Y no es una despedida, si no un hasta luego, porque yo sé que en cualquier momento puedo encontrarme a algún compañero estudiante o a alguno de los miembros y los saludaré con tanto gusto, porque Brillantes Caminantes es como una gran familia, que cada día va creciendo más y más.»

### **El licenciado Iván Betancourt escribe desde la Ciudad de México**

«Mi nombre es Iván Betancourt y actualmente tengo 27 años. Estudié médico general gracias al inmenso apoyo de mi madre y de BC de 2012 a 2018. Tras mi graduación en el 2018 completé mi año de Servicio Social Profesional como médico general en una comunidad cercana a la zona de Cristo Rey en Guanajuato, Gto. lo que me permitió conocer la importancia y necesidad de continuar apoyando a zonas poco accesibles. Para buscar brindarles la mejor atención posible. Y además me permitió comprender que el aspecto que más deseaba aprender y mejorar es la salud mental. Por lo que ese mismo año, tras aprobar un examen nacional, fui seleccionado para realizar la especialidad en Psiquiatría en el Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz, institución líder en salud mental e investigación en todo Latinoamérica. Lo que me brindó una increíble alegría y satisfacción pero también implicó muchos cambios en mi vida. Ya que tuve que mudarme a vivir a la Ciudad de México con mi esposa e hija, de actualmente tres años. Dejando atrás a nuestras familias nucleares y a nuestra vida como la conocíamos en una ciudad apacible y tranquila para intentar adaptarnos a la ciudad más grande y caótica de nuestro país.



Y nos ha ido muy bien. Partimos de lo poco con lo que contamos y el apoyo de nuestras familias y poco a poco estructuramos nuestra vida y familia, ya cumplimos dos años viviendo en Ciudad de México y actualmente se ha añadido la situación de contingencia sanitaria. Al ser personal de salud, mi vida laboral no se ha detenido y he continuado con mis responsabilidades de atención asistencial a pacientes si bien no pacientes generales ni de primera línea COVID la demanda de atención mental ha incrementado considerablemente, y hemos aprendido a lidiar y brindar atención y un poco de consuelo para las víctimas indirectas de la pandemia, lo cual mezclo con la atención y cuidados de mi familia, el inicio a las clases de preescolar para mi hija Pía en la nueva modalidad de clases virtuales mientras me continuo preparando para mejorar día con día. Me faltan por concluir dos años más en Ciudad de México para convertirme en psiquiatra y dentro de mis planes y expectativas sería cursar un año adicional de formación como Psiquiatra de Alta especialidad en Psiquiatría Forense, encargada de peritaje psiquiátrico dentro del sistema legal para lo cual me propondré próximamente en el Hospital Psiquiátrico Fray Bernardino Álvarez tras los cuatro años de psiquiatría así como me gustaría emprender una maestría en Terapia Cognitivo Conductual en el Instituto Mexicano de Psicoterapia para el siguiente año (lo cual he aplazado por el momento por motivos económicos). Dentro de mis planes, a mi esposa y a mí nos gusta vivir en esta ciudad por lo que es posible que continuemos en ella de acuerdo a las posibilidades.»

### **Fabián Pacheco describe su vida después de graduarse**

«Hace ya poco más de un año que esta pandemia azoto el mundo y nos ha afectado a nivel global en diversos estratos sociales, francamente me encuentro bien dentro de los parámetros de esta nueva normalidad.



Cabe mencionar que actualmente sigo trabajando para el ayuntamiento del Municipio de Guanajuato las cosas no han cambiado mucho, trabajo como normalmente claro siguiendo los lineamientos y recomendaciones específicos para esta pandemia.

Sin embargo durante mi tiempo libre de trabajo, me he encontrado desarrollando algunos proyectos personales que se encuentran de la mano con mi crecimiento personal y profesional. Debido al cierre de gimnasios y lugares enfocados al desarrollo físico y al deporte opte por el desarrollo de rutinas de entrenamiento físico en casa, adaptando un espacio determinado para realizar mini rutinas de ejercicio tipo CrossFit. Cabe mencionar que también cambie algunas rutinas alimenticias para que me ayudaran a mantener mi salud y a fortalecer mis defensas inmunológicas a ciertas enfermedades. Además tuve la premura de aislarme un par de semanas en una zona poco poblada de Santa Rosa para despejarme y serenar el espíritu.

Espero todos se encuentren bien de salud y deseo que ninguno haya tenido la mala fortuna de contraer esta enfermedad.»

## *Que en paz descanse*

La junta directiva lamenta anunciar el fallecimiento de uno de los miembros activos de Brillantes, Colleen Coté. Muchos de nosotros en Guanajuato conocimos por primera vez a Colleen cuando ella era dueña de la maravillosa librería en inglés, *Donkey Jote*. Los estudiantes ciertamente recordarán a Colleen por las deliciosas botanas que preparó para las reuniones estudiantiles.

Colleen era una lectora activa y amante de los libros. En su memoria, la junta ha establecido el Círculo de Lectura Colleen Coté y utilizará todos los fondos donados a su nombre para comprar libros que regalamos a nuestros estudiantes anualmente en el Día de los Reyes. El objetivo del Círculo de Lectura es animar a nuestros estudiantes a leer por placer, y no podemos pensar en un tributo más apropiado a Colleen que nombrar el Círculo de Lectura en su honor.

Sin duda, todos echaremos de menos la generosidad de Colleen, su divertido sentido del humor y su apoyo entusiasta a Brillantes.



---

## Nuestro Consejo de Administración

- A.J. Buckingham, Presidenta
- David Spencer, Vicepresidente
- Anna Adams, Secretaria
- Jorge Castelazo, Tesorero
- Ingrid Barradas Bribiesca, Coordinadora de Asuntos Estudiantiles

## ¡Gracias!

- a los estudiantes, licenciados y mentores que contribuyeron a este número del boletín
- a escritores: Anna Adams y A.J. Buckingham

Redactor: Rob Fleming  
Diseñadora: Agota Page

Esperamos que les haya gustado leer este boletín trimestral, pero si no quiere recibirlo en el futuro, favor e-mail <mailto:brillantescaminantes@gmail.com> a Unsubscribe.